

► 9 Abril, 2019

«GITANOS, CÁNTABROS Y ESPAÑOLES»

La comunidad gitana reivindica en el Parlamento su lugar en la sociedad y respeto a su cultura P10



Una joven se autorretrata junto a Miguel Ángel Revilla durante el acto para celebrar el Día Internacional del Pueblo Gitano en la sede del Parlamento de Cantabria. :: MARÍA GIL



► 9 Abril, 2019

LAS REACCIONES

Jazmín Jiménez 23 años
«Estoy orgullosa de nuestra cultura, en especial de la prueba del pañuelo para la honra»

Juan Pedro Hernández 21 años
«No somos superiores pero tampoco inferiores. Este día es importante para tener visibilidad»

Francisco Pérez 66 años
«No nos olviden, señores políticos, no queremos ser invisibles y pedimos un poco más de ayuda»

Violeta Jiménez 38 años
«Nos meten a todos en el mismo saco, pero hay que conocer a las personas, cada casa es un mundo»

Fabián Mendoza 44 años
«El respeto hacia nuestros mayores y la unión en torno a la familia nos define como pueblo»



Miembros de la comunidad gitana de Cantabria, que acudieron ayer al acto del Día Internacional del Pueblo Gitano, celebrado en el Parlamento regional. :: MARÍA GIL

«Somos gitanos, cántabros y españoles»

La comunidad gitana reivindicó ayer su lugar en la sociedad en el Día Internacional del Pueblo Gitano



MARÍA DE LAS CUEVAS

El orgullo de pertenencia a este pueblo se plasmó en el acto que se celebró en el Parlamento, al que asistieron representantes de todos los partidos políticos

SANTANDER. El orgullo de ser gitano fue el motivo que congregó en la tarde de ayer a miembros de esta comunidad cántabra en el acto con motivo de la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano, celebrado en el Parlamento, y que contó con la presencia del presidente regional Miguel Ángel Revilla; de la presidenta de la Cámara, Dolores Gorostiaga; de la alcaldesa de Santander, Gema Igual, y de represen-

tantes de todos los partidos políticos y miembros de los cuerpos y fuerzas de seguridad. El 8 de abril es una fecha importante en el calendario de este pueblo, que se celebra cada año desde que en 1971 Londres acogió el I Congreso Mundial del Pueblo Gitano, donde se instituyó su bandera, su himno 'Gelem, gelem' ('Anduve, anduve') y su lengua.

El presidente Miguel Ángel Revilla tomó la palabra con un mensaje de inclusión y pertenencia a esta tierra: «Todo el que vive, trabaja y quiera a Cantabria es cántabro; luego están las demás circunstancias», y dijo ser «admirador de vuestra capacidad de supervivencia ante tantas dificultades porque sigue habiendo quien no os ve con buenos ojos».

Por su parte, Gorostiaga trasladó al pueblo gitano el «compromiso» del Parlamento de «colaborar para terminar con la exclusión cultural y, otra igualmente dolorosa, la exclusión económica».

Entre los asistentes al acto de ayer la palabra que más se oyó fue la de «orgullo» hacia sus raíces y el arraigo a las tradiciones, «en especial, la

del pañuelo que prueba la honra de las mujeres el día de la boda. Espero que nunca desaparezca», como afirmó Jazmín Jiménez, una madre de 23 años.

Los gitanos presentes en el acto se declararon «satisfechos» con su integración, si bien quedan estereotipos que vencer: «Nos meten a todos en un mismo saco y cada familia es un mundo. Hay que conocer a las personas», lamentó Violeta Jiménez. Juan Pedro Hernández, añadió: «No somos superiores, ni mejores, ni peores». «Somos un pueblo respetuoso con nuestros mayores y muy familiares», destacó por su parte Fabián Mendoza.

La celebración se desarrolló bajo el lema 'Lección gitana', que reivindica que este pueblo tiene mucho valor que sumar a la sociedad. «Cada vez hay más licenciados gitanos en Cantabria, pero con independencia de esto tenemos nuestra sabiduría que podemos aportar. Llevamos en Cantabria desde 1.425, tiempo que constata que somos gitanos, cántabros y españoles», reivindicó Emilio Motos Gabarri, portavoz de la Pla-

taforma Romanés, que preside José Alfredo Vargas, quien no pudo asistir por motivos personales.

Entre los hitos alcanzados por el pueblo gitano, el portavoz destacó que en 2005 el Consejo de Ministros creó el Consejo Estatal Gitano, y «mediante este órgano de asesoramiento nos consultan y por primera vez se empezó a tener en cuenta a nuestro pueblo a la hora de hacer políticas». «Hoy queremos lazar un mensaje desde el Parlamento de Cantabria de igualdad, respeto a la diversidad y que el mundo se debe construir entre todos», continuó.

«Un pueblo sociable»

A continuación tomó la palabra Francisco Pérez, conocido como el 'tío Paco', un representante del pueblo gitano en la región, que –según explicó– trabaja para «promover el orden y unidad de la comunidad, de manera especial, ayudando a resolver desavenencias en los matrimonios e intervenimos cuando hay problemas». En esta línea de acción social el 'tío Paco' destacó que «no existe, o si lo hay es puntual, violencia

doméstica en la comunidad gitana en la región», y aseguró que esta afirmación la pueden contrastar la Guardia Civil y Policía Nacional

«Somos un pueblo que se comporta, integrado y sociable», añadió Pérez, que pertenece a una de las familias más antiguas de la ciudad. También destacó que el pueblo gitano «ha contribuido a la economía de la región y ha ayudado a familias que no llegaban a fin de mes a encontrar productos más baratos en la Plaza de la Esperanza», y subrayó la importancia de este mercado por su contribución a su integración social.

Por último, pidió a los políticos: «No nos olviden, no queremos ser ciudadanos invisibles, necesitamos un poco más de ayuda, más cuando la venta de los mercadillos ha caído un 35% a nivel nacional». Seguidamente se dirigió al pueblo gitano: «Si queremos derechos tenemos obligaciones que cumplir» y concluyó con una arenga: «Vamos a vencer en nuestro afán por ser uno más en la sociedad». El acto finalizó con el himno gitano interpretado por el cantaor Guadiana.